



いざく



- い 生き生きと自ら学び、考える子
- ぞ 最高にやさしく、思いやりのある子
- く 苦しさには負けない、たくましい子

<http://www.ed.city.hioki.kagoshima.jp/~izaku/blogn261/blognplus/>

児童数 251名 Tel 099-296-2021

夢と希望あふれる一年に！

校長 西 浩一

「平成」最後の新しい年を迎えました。今年の冬休みも一件の事故・事件なく全員無事に過ごせたことをとてもうれしく思います。ただ、今年インフルエンザの流行が早く、欠席者も多数出ています。だいたい落ち着いてきましたが、油断大敵です。睡眠・栄養をとり、うがい・手洗い・マスク着用等で感染を防いでください。さて、三学期が始まりましたが、出席日数が五十三、四日しかありません。一年間の学習等のまとめをするともに、来年度の準備をする学期です。つまり三学期は「次の学年の0学期」といえます。特に六年生にとっては中学校進学に備える大事な学期となります。そのため始業式では、子供たちに次のことを話しました。

- ① 次の学年に備えて、しっかりと勉強する。
- ② 自分から進んで大きな声であいさつする。
- ③ 「日新公いろは歌」かるた取り大会に備えて、しっかりと練習する。

一月も下旬となりましたが、子供たちはこのことに対してよく取り組んでいるように思います。特に一月には五年生は鹿児島学習定着度調査、全学年CRT（標準学力検査）があるので職員も個に応じた指導に一生懸命取り組んでいます。本校の課題である学力向上も、もうすぐ結果が出ると思います。「雪に耐えて梅花麗し」（西郷隆盛作の漢詩の一節）苦しさには負けず乗り越えれば、やがては見事な花が咲く。子供たちには「やればできる」喜びを感じ、健康面にも留意して充実した学校生活を送り、よき思い出をたくさん創ってほしいです。

P.T.A活動では、学級P.T.Aや各部の活動、役員改選等でお世話になります。来年度は創立百五十周年という記念すべき年であり、学校・家庭・地域がさらに一体となって、伊作小学校がますます飛躍・発展する年になることを願っています。みんなで頑張りましょう！

島津忠良と日新公いろは歌

ご存じの方も多いとは思いますが、日新公（島津忠良）は、一四九二年に伊作亀丸城に生まれ、菊三郎と名付けられ、元服して忠良と名乗り、伊作島津家十代当主となりました。その後、養父の土地を相続し、田布施や加世田に移り住みました。日新公は島津本家が弱体化し、島津の分家や各地の有力な勢力が争っていた時代に、嫡男貴久とともに島津家を統一したことから「島津家中興の祖」と言われています。貴久は島津本家に養子に入り、十五代当主になりました。また貴久の子、義久、義弘、歳久、家久は島津四兄弟として勇名をはせ、念願の三州（薩摩、大隅、日向）統一を成し遂げました。さらに日新公は海外の文化や技術を進んで取り入れ、禅や儒学を学びました。日新公が五十四歳までに完成させた「日新公いろは歌」は、薩摩論語とも言われ、人間として社会に生きる道を説いたものです。江戸時代になると薩摩藩士の子弟教育「郷中教育」の聖典とされました。この日新公の教えが江戸時代の薩摩藩政の土台となり、明治維新の原動力となった西郷隆盛や大久保利通など多くの優れた薩摩の若者を育んだのです。（南さつま市教育委員会生涯学習課作成文書を参考に記述）

吹上地域「日新公いろは歌」かるた取り大会

一月十九日に吹上砂丘荘で熱戦が繰り広げられ、低学年の部で二位、三位、敢闘賞、努力賞、中学年の部で優勝、努力賞、高学年の部で優勝、三位、敢闘賞、努力賞という素晴らしい成績を修めました。かるたを真剣に見つめ、歌が詠まれると同時に素早く札を取る様子を見てみると感動を覚えます。集中力が付き、このことは学習面や生活面等にきつと活かされることと思います。今後の活躍を楽しみにしています！

青少年劇場

12月4日（火）に吹上中央公民館ホールで「青少年劇場」が行われました。今回は、劇団アトムによる「あとむの時間」はアンデルセン」という音楽劇を、吹上地域内全小学生が鑑賞しました。劇団の皆さんの豊かな表現力や楽しい演劇に子どもたちも魅了されたようでした。今後も豊かな感性を育み、心豊かな人間に成長してほしいものです。本格的な音楽劇を満喫することができました。



2学期終業式

12月21日（金）に2学期終業式を行いました。2学期は、5年生の宿泊学習、6年生の修学旅行、11月の県民週間、「維新の学び」キャラバンでの県知事来校、4年生の半成人式、持久走大会等と、大きな行事がたくさん続きました。それぞれの行事や学習を通して、子どもたちは、確実に成長したと思います。3学期も更に大きく成長してほしいものです。



3学期始業式

1月8日(火)、3学期始業式を行い、「勉強、挨拶・会釈、いろは歌かるた取り大会」のことを話しました。

3学期は、一年のまとめの学期でもあります。進学、進級を控えた次学年への準備の学期でもあります。

6年生にとっては、小学校生活最後の学期となります。伊作小学校のよき伝統と校風を後輩たちに引き継ぎ、中学校へと進学してほしいと思います。期待しています。



校内いろは歌カルタ取り大会

1月12日(土)の土曜授業日に「校内いろは歌カルタ取り大会」を多目的ホールで行いました。

(※5年生は、欠席者多数のため別日に実施)

子どもたちは、12月からの「いろは歌カルタ強調月間」での練習の成果を発揮しようと、とても意欲満々で取り組みました。

伊作は、島津中興の祖である島津忠良(日新公)及びその子どもたちが生誕された地です。「いろは歌」にもあるような気概を受け継ぎながら、郷土のよさを感じ、大切にしていける心を養ってほしいと願っています。



インフルエンザの予防・感染拡大防止にご協力ください!

※ インフルエンザの流行期に入りました。

※ マスクの準備をお願いします。

◎ **【手洗い・うがい・早めのマスク】をお願いします。**

- (1) 手洗い(石けんを使って)、うがい、部屋の換気をこまめに行い、十分な栄養と睡眠をとり、規則正しい生活をさせてください。
- (2) 微熱の症状が出た時には、無理に登校せず、すぐに病院で診察検査を受けてください。
- (3) 人混みや繁華街への外出は、極力控えるようにしてください。やむを得ない場合は、必ずマスクを着用するようにしてください。

◎ **インフルエンザに感染した場合**

- (1) 発症の翌日から最低5日間は出席停止です。登校を控えてください。
- (2) 加えて、5日間の停止期間内に、または、停止期間終了後も熱が続く場合は、解熱後の翌日から2日間、出席停止です。

転出入児の情報をお知らせください

転居や転勤等で伊作小学校の転出入予定児童の情報がありましたら、正式に決定する前の情報でも構いませんのでお知らせください。

(学校電話296-2021教頭まで)

※特に新4年(現3年)は、あと2名の転入で、2学級になる可能性があります。

(法令等の学級編制基準により、現時点では、新2年、新5年、新6年は2学級の予定です。新1年、新3年、新4年は1学級の予定です。)

親子ふれあい体操

1月11日(金)に家庭教育学級の学習の一環で、講師に桑原先生をお招きし、1年生とその保護者が楽しく体を動かしました。体がふれあうことで親子の心のつながりも感じられる笑顔の時間となりました。



今後、ご家庭でもお子さんと一緒に、体力づくりに取り組んでくださるよう、ご協力をよろしくお願いたします。(ホームチャレンジの継続をよろしくお願いたします。)

防寒対策について(お願い)

寒い日が続いています。ポケットに手を入れている子供を多く見かけます。危険ですので、手袋を着用させてください。

下着を重ね着するなどの防寒対策もよろしくお願いたします。

体調を崩している場合は、担任に連絡をして、長ズボンを履かせてください。マフラーは、安全上、許可していません。

寒さに負けない体力づくりの励行も、よろしくお願いたします。

<主な行事予定>

2月	1日(金)	吹上中学校入学説明会
	13日(水)	第3回学校保健委員会
	15日(金)	新入児一日入学・入学説明会
	28日(木)	家庭教育学級 学級PTA(1~5年)
3月	1日(金)	学級PTA(6年)
	8日(金)	6年生を送る会 お別れ遠足
	18日(月)	第3回学校評議委員会
	22日(金)	卒業式
	25日(月)	修了式
	26日(火)	離任式 PTA送別会

行事

※ 変更になる場合がありますので、各学年の週報や各種便り等でご確認ください。